

LA OPINIÓN

MISTERIOSO ATENTADO

Un hombre encadenado y ves- tido de mujer

Zaragoza 13, á la 1:45 tarde.— El aten-
tado más extravagante que haya podido
concebir la imaginación de un novelista
por entregas ha sido cometido cerca de
esta capital, en el pueblo de El Burgo.

La víctima—al parecer—ha llegado esta
mañana, conducido por la Guardia civil.
Se llama José Tost, de 34 años de edad,
casado, encargado del taller de máquinas
en la estación del ferrocarril de Reus.

Ayer, á las nueve de la mañana, fué
encontrado Tost vestido completamente de
mujer, y amarrado á un árbol en las cer-
canías del pueblo de El Burgo.

El guarda Mejana, que lo encontró, lo
entregó á la Guardia civil para ponerlo á
disposición del Juzgado.

Tost lleva en la cabeza un pañuelo de
seda vaqueta, falda de percal con listas
azules, delantal de satín rosa, guarnecido
con un entredós, dos pares de enaguas
lindas botitas de charol, medias listadas y
cinturón de cuero.

Fuó encontrado Tost con una argolla al
cuello, esposas en las muñecas y otras
argollas en las piernas.

A su lado fué recogida una carta, escrita
en hermosa letra inglesa, y firmada por
La querida vengadora, diciendo que en
1882 fué seducida la firmante por Tost,
quien la ayudó á matar el fruto de su des-
honra. Cuenta luego que escaparon los
amantes, disfrazándose Tost de mujer, y
que al llegar á El Burgo abandonó éste á
su querida, dejándola atada á un árbol.
Desde aquel momento juró ella vengarse,
y ha cumplido ahora su juramento. Con-
cluye la carta pidiendo á la justicia que
encierren á Tost en la cárcel de mujeres,
que le dejen crecer el pelo y le afeiten á
menudo.

Tost declaró que vino á Zaragoza, lla-
mado por el inspector de los ferrocarriles,
en el expreso del sábado; el mismo tren
en que se dirigía á Madrid el general
Weyler.

Añade que bajó en la estación y que
entró en la fonda, donde un hombre y una
mujer se le acercaron diciéndole que fuera
con ellos á ver al inspector. Salieron los
tres, y á los pocos instantes sintióse cogido
fuertemente Tost. Tapáronle la boca, y le
llevaron al sitio donde fué ayer encontrado.

Cuando llegó Tost á la estación llamó la
atención del jefe de policía, quien quiso
averiguar quien era, no llevando más ade-
lante sus investigaciones al enterarse de
que se trataba de un empleado.

Esto sucedía á las cuatro de la madu-
gada de ayer domingo, y á las ocho de la
mañana era encontrado Tost á 14 kilóme-
tros de distancia de Zaragoza, con los
arreos de mujer que he descrito, y que
son de buena clase. Se le disfrazó con tan
encarnizada perfección que hasta le aguje-
raron los lóbulos de las orejas para cla-
varle unos pendientes de piedras falsas.

A poca distancia del árbol en que esta-
ba amarrado Tost, ha sido recogido un
maletín lleno de ropa de mujer.

Mucha gente aguardaba aquí la llegada
de José Tost que venía sumamente fati-
gado por el peso de las argollas.

En un coche ha sido conducido á las
oficinas de vigilancia, y de allí ha pasado
luego al Juzgado, á donde le llevaron en
hombros dos agentes de Orden público,
porque no podía andar.

Allí ha sido convenientemente curado.

El cerrajero llamado para quitarle las
argollas ha estado una hora en la faena.

El jefe de policía de la estación ha
reconocido en Tost al mismo sujeto á quien
vió almorzando en la fonda. Declara el
inspector que le habló allí preguntándole
á donde iba, y que le contestó Tost que
pensaba ir al Burgo.

Imposible del todo es concretar por
ahora lo sucedido.

El atentado no podía tener por objeto el
robo; pues las ocho pesetas y algunos
céntimos que dice Tost que llevaba encima,
le han sido encontradas en uno de los
bolsillos del delantal que le pusieron.

A la una de esta tarde se ha constituido
el Juzgado, procediendo á las primeras
diligencias en averiguación de las cir-
cunstancias verdaderas en que fué perpe-
trado tan inexplicable atentado.

En todo Zaragoza no se habla de otra
cosa; y como el misterio llama al misterio,
se buscan todavía más complicaciones al
hecho, no faltando quien ve en Tost un
furibundo anarquista, juzgando que para
algo viajaba en el mismo tren que el ge-
neral Weyler.

Estraña mucho que José Tost, empleado
del ferrocarril, viajara pagando su billete,
precisamente yendo á cumplir un acto
del servicio, según él afirma.

Choca mayormente la persistente aflic-
ción del detenido que llora con frecuencia,
acrecentando el contraste entre las ropas
finas de mujer que lleva y el semblante
duro y aun sospechoso.

Ignórase cómo se habrá conseguido que
las ropas y las botitas de mujer que le
pusieron á Tost están hechos á su medida.

Todo eso fomenta la versión que predo-
mina ya ahora, según la cual el detenido
tendría una misión de alguna sociedad
secreta, y que fué castigado por no haber-
la sabido cumplir.

Explica esta versión el hallazgo de la
carta y los vestidos femeniles como símbo-
los de la cobardía echada en cara á Tost.

Otros opinan que mas bien parece cosa
de preparar un robo por el procedimiento
del entierro.

La carta dice también que la «amante
vengadora» aparecerá dentro de unos días
para sufrir la pena que se merece por el
infanticidio de que es culpable.

A las cuatro de la tarde ha suspendido
el Juzgado el interrogatorio de José Tost,
sin lograr poner en claro los antecedentes
y circunstancias exactas del estúpido
suceso de El Burgo.

El detenido, para motivar su afirmación
de que no se enteró de nada de lo ocurri-
do, declara que le narcotizaron sus se-
cuestadores.

Considérase ya falso lo que ha contado
Tost de que fueron un hombre y una mu-
jer quienes fueron á buscarle en la madu-
gada á la fonda de la estación, en
nombre del inspector de la línea; pues las
huellas reconocidas junto al lugar del su-
ceso son todas de hombres. Por ahora,
prevalece la creencia de que fueron dos
hombres los que se llevaron á Tost, lo
amarraron al árbol y luego utilizaron la
barca que estaba á poca distancia para
trasladarse á la orilla opuesta del Ebro,
donde se ha encontrado la embarcación,
contra la costumbre de siempre.

Tost elude evidentemente el favorecer
la acción de la justicia.

Todo induce á desechar la versión de
que se trata de una venganza de mujer;
corriendo válido el supuesto de que en el
fondo de este singular hecho, aparte de lo
grotesco de su aspecto exterior, ha de ha-
ber un castigo infligido á Tost por falta de

resolución para realizar algún hecho cri-
minal. Esta hipótesis está en el ánimo de
todos los zaragozanos.

El Juzgado ha dispuesto pedir anteca-
dentes á Reus, para darse cuenta de la
personalidad del detenido. Hasta mañana
no se reanudarán las diligencias.

La policía hace pesquisas para aportar
datos al esclarecimiento del misterio.

Por de pronto, está comprobado que del
tren expreso que pasó la madrugada del
domingo, solamente se apearon aquí Tost
y dos viajeros de comercio.

Después del interrogatorio, que ha dura-
do tres horas, Tost ha comido, y al cabo
de un rato ha sido trasladado á la cárcel,
todavía vestido de mujer. Está encerrado
en un calabozo, incomunicado.

El texto de la carta de la «querida ven-
gadora», es algo más extenso de lo que
telegrafié, contando entre otras cosas que
la firmante fué amarrada por Tost con
cuerdas en la misma forma que le encon-
trarian á él amarrado con hierros; pero
pudo ella librarse de las ligaduras y rom-
per una carta en que se delataba á la jus-
ticia del crimen del infanticidio.

Se presume que á Tost debieron de afei-
tarle anteanoche, pues cuando estuvo en
la fonda de la estación llevaba la barba
algo crecida.

Ante el Juzgado ha declarado el inspec-
tor de ferrocarriles que no ha escrito carta
alguna ordenando que se presentara Tost;
quien, al ser preguntado sobre ello, ha
respondido que sí recibió la orden, pero
que no puede presentar la carta por ha-
bersele extraviado.

Desde la salida de la estación de Zara-
goza, dice Tost que solamente puede afir-
mar que le llevaron á un sitio cerrado, sin
saber cuantos individuos intervinieron en
las operaciones de disfrazarle y encade-
narle. Tampoco sabe nada de cómo efec-
tuó el viaje desde Zaragoza á El Burgo.

Asegura en cambio, que no le quitaron
nada; pues el tabaco y los cuartos que
llevaba encima se los dejaron en el bol-
sillo del delantal.

Las argollas tenían tuercas remachadas
á martillo. El herrero que se las ha qui-
tado opina que los que se las pusieron
deben de ser mecánicos, cerrajeros ó he-
rberos, pues la operación está hecha con
habilidad profesional.

Se me cuenta que Tost ha declarado al
juez que el día antes de llegar él á Zara-
goza, es decir del viernes al sábado, vini-
eron tres amigos suyos.

Otro dato que se junta á la versión pre-
dominante, que atribuye á Tost una misión
criminal.

Se va concretando así la versión: Deci-
dese un atentado contra el general Weyler,
y es elegido Tost para realizarlo. A fin de
vigilarle y de auxiliárle si conviene, se le
adelantan tres cómplices hasta Zaragoza,
convenida la huida de Tost por esta esta-
ción. Tost hace el viaje en el tren del ge-
neral; pero le falta el valor para matarle,
y baja en Zaragoza, con el propósito de es-
capar hasta El Burgo, donde tomaría el
tren para volver á Reus. Pero los compa-
ñeros ya prevenidos le cogen por el cami-
no de El Burgo, y le hacen la sangrienta
burla; que si á mano viene, le tenían ya
prometida para el caso que flaqueara.

Esta es la explicación que aquí parece
más racional del suceso.

Según tengo entendido, el Juzgado ha
desechado definitivamente lo de una ven-
ganza mujeril contra Tost; convencido en
virtud de las contradicciones en que el
detenido incurre, de que se trata de algo
más importante.

Me consta que la policía acaba de averi-
guar que José Tost no salió de la estación
de Reus para Zaragoza, como dijo, sino
que tomó el tren en la estación de Marsá-
Falset.

Corroborando la versión del atentado
contra Weyler, cuéntase que mientras el
inspector de policía de nuestra estación
hablaba en el andén con un ayudante del
general Weyler, un sujeto desconocido,
embozado en un tapabocas, permanecía
inmóvil á corta distancia, como echeando.
Las señas del embozado parece que coin-
ciden con las de José Tost.

También se ha comprobado que Tost se
afeitó el jueves último, quitándose el bi-
gote, contra lo declarado ante el Juzgado.

El sujeto en cuestión salió ayer mañana
en el tren correo de Barcelona, con bille-
te de El Burgo, tomándose aquí dos más
para dicha estación, demostrando esto ser
una inexactitud declarada lo del hombre y
la mujer.

La opinión aquí está hondamente pre-
ocupada por el misterio.

Salgo para el pueblo de El Burgo, con-
fiando poder adquirir informes de sumo
interés.—L.

SUELTOS

Los periódicos de Reus insertan en su nú-
mero de ayer una exposición que han elevado
la prensa y todas las sociedades de dicha ciu-
dad al Excmo. señor ministro de Fomento,
protestando de la dirigida al propio señor
ministro por el «Fomento de Tarragona», que
publicamos en nuestra edición del domingo
último.

No discutimos ni hemos discutido nunca, el
derecho si le asiste á la vecina ciudad para
pedir cuanto tenga por conveniente; pero, lo
que no podemos reconocer, porque equival-
dría á negar la evidencia, es que con el otor-
gamiento del carácter de provincial al Insti-
tuto de Reus no se perjudican los intereses de
Tarragona. Esto es tan cierto, que basta la
simple lectura de la citada protesta para no
abrigar la menor duda sobre el particular.

Por este motivo dejamos de comentar la ex-
posición de la prensa y sociedades de Reus,
esperando tranquilos la resolución del señor
ministro de Fomento, cuya competencia es de
todos reconocida.

Mañana dará comienzo en la iglesia del
Sagrado Corazón el solemne Octavario á Je-
sus Sacramentado, costeado por una devota
familia de esta ciudad.

Los sermones corren á cargo del erudito
orador sagrado fray Salvador de la Madre de
Dios, carmelita. La parte musical está enco-
mendada á la capilla del joven maestro señor
Gole.

El conocido comerciante de esta plaza y
querido amigo nuestro D. Adolfo Gil, recibió
ayer la triste noticia de haber fallecido una
hermana suya.

Acompañamos al Sr. Gil y familia en la
aflicción que pérdida tan irreparable les ha
causado.

A las cuatro de la tarde de hoy y en la
iglesia de San Francisco, contraerá enlace
matrimonial nuestro particular amigo el pro-
curador de los Tribunales D. Modesto Dal-
mau con la distinguida señorita D.ª Raimunda
Nubó.

Deseamos á los contrayentes una intermi-
nable luna de miel.

Hemos tenido el gusto de hojear el último
número de *El Campeón*, revista semanal ilus-
trada de sociedad y sport, que se publica en
Barcelona, y hemos visto entre sus grabados,
copia de una artística fotografía del simpá-
tico ciclista D. Enrique Rovira, recordman
de los 20 kilómetros en la pista de nuestro
Velódromo.

Anteanoche se estrenó en el Teatro principal de Barcelona, el drama catalán en tres actos y en verso «Lo mas de l' Abella» original de nuestro estimado director D. Pedro A. Torres.

Dicha obra, que fué interpretada magistralmente por la compañía que dirige el señor Tutau, obtuvo un brillante éxito.

Enviamos al Sr. Torres nuestra entusiasta felicitación por su nuevo triunfo literario.

En los días 4 y 5 del próximo mes de Enero, á las nueve de la mañana, se verificarán en la escuela Normal de maestros de esta provincia exámenes de reválida para maestro elemental y superior, debiendo los interesados presentar sus solicitudes en la secretaría, antes del 20 de los corrientes.

A unos tres kilómetros del puente del Francolí que sirve de paso nivel al ferrocarril de Valencia y sobre la vía colocaron ayer tarde maos criminales un carro, sin carga ni caballería alguna, cuyo vehículo fué hecho astillas por el tren *express* que llega á esta ciudad á las 7:30 de la noche, sin que afortunadamente ocurriera ningún percance al convoy.

Detenido el tren por espacio de media hora, se extrajeron los restos del carro que existían entre los vagones, continuando aquel su marcha, sin experimentar los viajeros más que el retraso y susto consiguientes.

Esperamos que se averiguará quienes fueron los autores de semejante barbarie.

Ayer cesó en el cargo de juez de instrucción de esta ciudad, por incompatibilidad, D. Daniel Esteller, habiéndose hecho cargo de dicho Juzgado, el joven letrado y amigo nuestro, D. Antonio M.^a de Orovio, juez municipal.

Nos dicen de Valls lo siguiente:

«Corre como válida la grata noticia para los pobres que en la próxima semana se venderá el pan en esta ciudad á 19 reales arroba: esto es, bajará cincuenta céntimos de como venimos pagándolo ahora.»

Lo mismo que en Tarragona, sino que es todo lo contrario, puesto que corren rumores que la próxima semana el pan sufrirá un aumento de 25 céntimos por arroba.

Y nosotros diremos: ¿con tanto subir, dónde iremos á parar?

Ayer fueron dados de baja los individuos del reemplazo actual y cupo de Ultramar que fueron destinados en Octubre último á los cuerpos de infantería. Marcharon á sus casas con licencia limitada hasta tanto que sean llamados nuevamente á concentración. Dichos reclutas llevan las prendas de primera puesta y socorridos de haber y pan hasta el día 24.

Se ha encargado interinamente de la dirección del colega local el *Diario del Comercio* nuestro particular amigo D. Emilio Villalba Rubio.

El juez municipal del vecino pueblo de Morrell, puso anteayer en conocimiento del Juzgado de instrucción de esta capital, que en el expresado pueblo ha fallecido víctima de envenenamiento una niña de 19 meses.

Instrúyense con la mayor actividad las oportunas diligencias.

Nos consta que ayer salió de Reus para Zaragoza, el padre de Tost, que es dueño de la cantera llamada del *Coubit* y persona muy conocida y apreciada en el pueblo de Castellvell, al objeto de enterarse de lo ocurrido con minuciosidad de detalles á su hijo, y cuyo asunto insertamos en la primera página de este número. Acompaña al atribulado padre, el vecino de aquella localidad D. Salvador Prats.

A La Bofetada, obra puesta en escena anoche en el Teatro principal, le cupo un desempeño bastante mediano, quizá por la falta de ensayo, y el único que estuvo hecho un coloso en su respectivo papel de Alberto fué el estudioso y notable actor Sr. García Parreño, que mereció nutridos aplausos.

En cambio el juguete cómico «Los Cohetes», sostuvo la hilaridad del público, que aplaudió los numerosos chistes, siendo desempeñado por los artistas con suma discreción.

Ayer se empezó la descarga del vapor italiano «Colombo», que procedente de Berdiansk trae para este comercio cargo de trigo.

Ha sido nombrado oficial de cuarta clase con destino á la Administración de Hacienda de Barcelona, nuestro particular amigo don Alejandro Zanuy, declarado cesante hace poco en la Investigación de Hacienda de esta provincia.

El jefe-cónsul de la 6.^a región de acuerdo con la C. S. de la U. V. E. organiza las pruebas anuales de 100 km. que autoriza el reglamento y que se correrán, salvo fuerza mayor, el día 26 de los corrientes, á las nueve de la mañana en el velódromo de Barcelona (Bonanova.) Para dichas carreras ha concedido recientemente el Comité central, además de los diplomas de *routier* de 1.^a, 2.^a y 3.^a clase, medallas dorada, plateada y de cobre para los aficionados que verifiquen el recorrido con menos de 4, 5 y 6 horas, respectivamente.

La administración de Aduanas de esta capital ingresó anteayer en arcas del Tesoro, 30.981.57 pesetas por importación y 3.000 pesetas por recargo transitorio.

Anteanoche en el expreso de Valencia salió de esta capital el oficial primero de este Gobierno civil Sr. Botella.

Nos dicen de Tortosa que los aceites superiores se pagaron ayer en aquella plaza de 19 50 á 20 50.

La firmeza de los precios hacen presumir un alza importante.

Hállase enferma gravemente en Barcelona la anciana madre de nuestro compañero en la prensa Sr. Litran, director de *La Autonomía*, de Reus.

Hacemos votos por el restablecimiento de la enferma.

Ayer tarde originose un pequeño altercado en la rambla de San Juan, entre dos caballeros, que, gracias á la intervención de unos amigos de ambos, la cosa no pasó á mayores.

De Gratz telegrafian que D. Alfonso de Borbón, hermano del Pretendiente D. Carlos, ha salido repentinamente de aquella ciudad en compañía de un capitán carlista.

Don Alfonso manifestó tan solo á sus allegados que salía para el extranjero á fin de realizar un largo viaje, sin decir á dónde iba.

Añade el telegrama que no se han vuelto á saber desde su partida más noticias de él.

En el extranjero relacionan tan misterioso viaje con la agitación carlista que, al decir de la prensa, reina en España.

Esta noche se celebrará en el Ateneo la anunciada función teatral, organizada por la Cruz Roja, á beneficio de los soldados heridos y enfermos que regresan de Cuba y Filipinas.

Según nuestras noticias, dicha fiesta resultará brillantísima y de positivos resultados para nuestros héroes de Ultramar.

Dice tu colega que probablemente el ministro de Hacienda prorrogará hasta fin del presente año la autorización que gozan las tiendas de comestibles para vender confituras.

También se anuncia otra real orden para principios de Enero, en virtud de la cual se prohibirá la venta de esos artículos en dichos establecimientos.

Por lo que pueda interesar á algunos industriales de esta ciudad, les damos el aviso oportuno, facilitándoles estos datos para su gobierno:

Esta noche tendrá lugar en el concurrido café del Centro, el tercer concierto á trio de violín, violoncello y piano, del que forman parte el notable concertista Sr. Gonzalez y los profesores Sres. Gabriel y Sabater, ejecutando el selecto y variado programa que publicamos á continuación:

- 1.º «Vení, vidi, vici», valse, Chneca.
- 2.º «Mefistófeles», Boito.
- 3.º «Aires españoles», Gonzalez.
- 4.º «La favorita», Donizetti.
- 5.º «Les feuilles du motin», capricho, Straus.

Hallándose en la época oportuna en que se forman los apéndices del amillaramiento, recordamos de nuevo á los contribuyentes por fincas rústicas ó urbanas que hubiesen sufrido alteración en su riqueza líquida imponible, que las secretarías de los Ayuntamientos donde radiquen los bienes vienen obligados hasta el día 15 de Febrero del año próximo venidero á tomar nota para formar dichos apéndices de las altas y bajas que hubieren sufrido los contribuyentes en la referida riqueza y de los traspasos que se hubiesen llevado á cabo.

Por telegramas que ha recibido la Compañía Trasatlántica se sabe que el vapor-correo «Isla de Mindanao» salió de Suez el día 11 en dirección á Aden, y que el «Montevideo» salió el 12 de Puerto Rico con rumbo á la Habana.

En la plaza de los cuarteles de Reus, ocurrió á las 4 y cuarto de anteayer tarde, un sensible accidente.

En ocasión en que se hallaban varios alba-

ñiles trabajando en el derribo de los pórticos que en dicha plaza existen, desplomose parte de aquellos con tan fatal suerte, que alcanzó á un peon albañil, produciéndole la muerte instantánea.

Al lugar del suceso concurrieron el señor alcalde, y el forense suplente don Pedro Durán, lo propio que el Juzgado instructor, por disposición del cual se procedió al levantamiento del cadáver, siendo trasladado al Hospital civil.

El desgraciado peón, llamábase José Soterra Ventura, de 48 años, viudo y era natural y vecino de Reus.

Ha fallecido en Barcelona don Joaquín Yagüe, hijo del popular astrónomo conocido por «El Zaragozano», y que desde la muerte de este último venia publicando todos los años los calendarios del mismo nombre.

D. E. P.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 758 00.—A las tres de la tarde.—Barómetro 757 00.—Termómetro: máxima 14 50.—Mínima 10 50.—Temperatura media, 12 50.

Viento, S. E.

Varios vecinos del pueblo de Páramo que se dirigían al inmediato de Torrebarrio de San Emiliano (León) con objeto de espalar nieve, al sitio llamado de Garamental, sintieron ahogados sollozos de una persona, y buscando entre la nieve, encontraron á una joven de diez y siete años de edad llamada Fructuosa.

Esta, aunque casi exánime, conservaba el uso de la razón, y manifestó que hacia *cuatro días* había sido enterrada por una avalancha de nieve.

Por indicación de la Fructuosa se hicieron nuevas pesquisas en aquellos lugares, encontrándose los cadáveres de dos individuos que representaban tener, uno, cincuenta y cinco años de edad, y el otro, que era su hijo, diez y seis.

Ha desaparecido también otro muchacho de unos catorce años de edad, hermano del anterior, cuyo cadáver aún no ha sido hallado.

De Valencia dicen que en los salones de La Liga de propietarios de aquella capital se ha reunido el sindicato de arroceros de Valencia para tratar de la cuestión arancelaria antillana.

Asistió á la reunión numerosa concurrencia.

Entre los asistentes representaban todos los pueblos arroceros, con sus alcaldes y mayores contribuyentes.

En esta reunión se acordó dirigir una exposición al gobierno pidiendo protección para los arroces, y en el caso de que no sea atendida esta petición, pedirán aquellos agricultores el libre cultivo del tabaco y de la caña de azúcar.

Pronunciáronse enérgicos discursos en favor de la protección á la agricultura.

Tocan á su término las obras de la Catedral de Barcelona, pues terminadas ya las torres laterales, se está montando actualmente la barandilla del cuerpo central y concluyendo la labor del ventanal de la izquierda de la fachada. Inmediatamente se procederá á desmontar el andamiaje que ha servido para dichas obras, quedando solo en pie el castillete de la izquierda que se utilizará para las del cimborio, cuya fachada no está determinada.

Es, pues, muy probable que á fines de este mes quede despejada la fachada y completamente libre la plazoleta.

Acerca de la influencia de la materia colorante en la fermentación de los mostos muy coloreados, han hecho MM. Carles et Navière una serie de esperimentos.

De ellos resulta que el azúcar se transforma incompletamente; que la transformación completa débese exclusivamente á la materia colorante y que la acidez es estraña á este fenómeno.

La materia colorante del mosto paraliza la acción de los microorganismos de la fermentación, por causa de las propiedades antisépticas de que está dotada, guardando analogía con la del taino, al que se aproxima por su constitución química.

El ácido tartárico añadido á los vinos rojos coloreados, no influye en la fermentación, y en todo caso lo hace indirectamente, impidiendo la precipitación de la materia colorante que obra sobre los *saccharomyces*.

Buscaba la policía de Barcelona, desde hace dos años por lo menos, á un fulano licenciado en Medicina, segun parece, reclamado por gran número de Juzgados en méritos de mul-

titud de causas que se le seguían sobre timos cometidos ó intentados. Al señor Plantada le inste nuevamente el gobernador la detención del pájaro, pues sabia de él que estaba en Barcelona.

Con objeto de cazarle y dar si era posible con el nido donde se fraguaban los delitos, practicáronse varias diligencias que dieron por resultado la detención de indicio próximo en la plaza de la Universidad. Sorprendido el hombre, protestó de la detención, indicando que en su domicilio, situado en la calle Aribau, demostraría el error en que decía haber incurrido la policía.

Allá fueron detenido y policías, éstos convencidos de la personalidad del sugeto en cuestión, con objeto de practicar un detenido registro: en ello estaban cuando llamó á la puerta un fulano, quien, al dar de manos á boca con los agentes, quedose como quien ve visiones. Intentó escurrirse, pero vendió el azoramiento de que daba muestra, y á vuelta de muchas evasivas acabó por manifestar que tenia su domicilio en la calle de Montmany, Gracia.

El señor Plantada dispuso que acto seguido fuera reconocida la habitación indicada, y la diligencia dió por resultado descubrir una verdadera agencia de timos, ocupándose libros indicadores, correspondencia sostenida con varios cándidos del extranjero, formularios, cartas con la consabida historia del militar preso y la mina que debía dar la clave del sitio del tesoro enterrado, certificados con sellos de varias dependencias oficiales (?), etc., etc.

Con todo ello, el detenido fué puesto á disposición del Juzgado correspondiente: el otro ingresó en la cárcel á disposición de los Juzgados que le tenían reclamado.

Apenas han terminado los franceses la construcción del faro de Penmarck, anuncian los norte-americanos la próxima inauguración de un faro mas notable que aquél, toda vez que comprenderá setenta millas y una intensidad luminosa que se aproxima á la de dos millones de bujías, lo cual hará de esta obra una de las mas grandiosas en su género.

Estará situado á lo alto de la costa brava de Fire-Island, á la entrada del puerto de Nueva York, y se construirá en hormigón hidráulico, cuya resistencia á las aguas del mar es tanta, que prácticamente no ha podido ser definida.

El nuevo faro será visible á mas de cien millas de distancia, lo mismo en tiempo despejado que cuando se estiende ligera neblina.

Cada cinco segundos emitirá uno de sus rayos, que tendrá de duración medio segundo.

El lente ha sido construido en París y es el mas grande que hasta ahora se ha utilizado en faros de esta índole. Mide 3 m. 50 de diámetro y está formado de dos piezas convexas en yuxtaposición, entre las cuales puede un hombre permanecer cómodamente de pie.

Este lente, dando vueltas al rededor del foco, con un movimiento de rotación perfectamente regulado, sobre un cubo azogue, permite quintuplicar la fuerza luminosa de la lámpara eléctrica, que de este modo alcanza la formidable cifra de doscientos cincuenta millones de bujías.

Dos farmacéuticos hay desde hace pocos dias al frente del despacho de la acreditada farmacia Moderna, situada en la bajada de Misericordia, circunstancia que inspira gran confianza al público. Esto unido al esmero en dar medicamentos de reconocida pureza y á la notable economía en los precios, es causa de que se vea cada día más concurrida dicha farmacia.

BOLETIN OFICIAL

La Dirección general de Instrucción pública anuncia las vacantes en el Instituto de Casariego de Tapia las cátedras de latin y castellano, á cargo de un solo profesor, dotadas con el sueldo de 2.500 pesetas anuales, las cuales han de proveerse por concurso.

—Los agentes ejecutivos por débitos á la Hacienda de Vilaseca y Falsat anuncian por edicto la venta en pública subasta de las fincas que relacionan, embargadas á deudores de la contribución.

—La Alcaldía de Rindoms anuncia la vacante de secretario de dicho Ayuntamiento.

Y las de Garidells y Coldejon tienen expuestos al público los apéndices al amillaramiento.

—El juez instructor militar de la zona de Barcelona cita, llama y empleza al recluta Juan Escoda Fortuny, natural de Pratdip.

CRONICA JUDICIAL

Audiencia provincial

Sección primera

El mismo José Marro Vandellós, que compareció el sábado último ante esta sala, compareció ayer, acusado por el mismo delito de robo, que comitió en 19 de Marzo último en término de Roquetas.

El señor teniente fiscal D. José Roig solicitó un veredicto de culpabilidad, y la defensa, que obstentaban el letrado D. José de Rovira y el procurador D. Antonio Elias, de inculabilidad.

El Jurado emitió su veredicto en aquel sentido y la sala, que estaba formada con los señores Irazo, Lluch y Jalón, dictó sentencia condenando al procesado á las penas de tres años y siete meses de presidio correccional, accesorias y costas.

NOTAS FESTIVAS

Diálogo entre un inquilino y el casero:

—¡Me ha engañado usted!—dice el inquilino.

—¡Yo! ¿Cómo es eso? —Me dijo usted que había agua en todos los pisos.

—Sí, señor, cuando hay inundaciones.

Leído en la vitrina de un vendedor de antigüedades:

«Máquina de cocer que perteneció á doña Juana la Loca.»

En la calle:

—¿Usted aquí, Fernandez? ¡Cuánto me alegro verle! Y la señora, ¿cómo sigue?

—Pero hombre, si yo no soy casado.

—¡Ah, sí, es verdad! No me acordaba de que su mujer de usted se todavía soltera.

Un afamado ciclista, que es propietario de un inmueble, enseña á un amigo suyo un cuarto para alquilar.

—¿Cuántas piezas hay aquí disponibles?—pregunta el futuro inquilino.

—Cinco y un corredor magnífico.

—Pero ¿dónde está el corredor?

—¿No lo vea? Soy yo.

TRIANGULO



Sustituir los puntos por letras de modo que se lean calamidades humanas.

La solución en el número próximo.

Solución al acertijo de ayer: SAN LEON Y SAN TITO

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—Santos Eusebio, obispo, é Ireneo, mártir.—Ayuno.

SANTOS DE MAÑANA.—San Valentín, y Santa Adelaida, emperatriz.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Asunción de Ntra. Sra., en la Catedral.

ORACION DE COARENTA HORAS.

Termina en la iglesia de San Magin. Por la mañana se expondrá á S. D. M. á las ocho y se reservará á las once, celebrándose las misas de costumbre, y por la tarde, de tres y media á seis y cuarto.

Mañana empieza en la iglesia del Sagrado Corazón el solemne Octavario á Jesús Sacramentado. Por la mañana, á las diez, se expondrá al Señor, se cantará la misa mayor á las once, y estará S. D. M. de manifiesto hasta las doce. Por la tarde, se descubrirá á las cuatro y media; á las cinco y media se cantará el Seráfico Trisagio, practicándose á continuación los piadosos ejercicios del Octavario, sermón á cargo del elocuente orador sagrado Padre Salvador de la Madre de Dios, y se concluirá con el canto de letanias de los Santos y reserva de S. D. M.

CULTOS DE HOY

Catedral.—Continúa á las cinco y media de la tarde la Novena de la Purísima Concepción en su propio altar, con el rezo del Rosario, ejercicios de la Novena, Ave Marias cantadas y canto de los gozos y la Salve.

San Juan Bautista.—A las cinco y media de la tarde prosigue la Novena de la Inmaculada Concepción.

San Francisco.—A las ocho de la mañana prosigue la devoción de las Ave Marias.

Jesus-Maria.—Prosigue á las cinco de la tarde la Novena de la Inmaculada Concepción.

SECCION OFICIAL

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER Nacidos.—María Taulés Faudó.

Fallecidos.—Ninguno.

Matrimonios.—Ninguno.

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de día, coronel de Albuera. Parada, Albuera. Paseo de enfermos, Albuera. Hospital y provisiones cuarto capitán de Albuera. El comandante sargento mayor, Rogelio Murzo.

SECCION COMERCIAL

Mercado de ayer

Vinos.—Cotizamos á los precios siguientes: De Vilaseca, de 18 á 19 ptas. carga. De la Canonja, de 20 á 21. De Reus y comarca, de 21 á 23. Prioratos superiores de 30 á 32 pesetas carga. Bajo Priorato, de 23 á 24 pesetas carga. Montblanch y Urgel, de 17 á 20 pesetas carga. Vinos Blancos.—A 8 1/2 reales el grado. Espiritu.—Cotizamos: De vino destilado.—De 99 á 100 duros los 68 cortés, 35 grados, sin casco; refinado, á duros 16 1/2 la carga de 24 1/2 grados. De orujo.—De 88 á 89 duros los 68 cortés y 35 grados; refinados á 15 duros la carga de 24 1/2 grados.

Anisados.—Cotizamos: Vino, de 19 1/2 á 65 duros los 480 litros. Idem de 17 1/2 á 55 duros los id. id. Orujo de 19 1/2 á 59 los id. id. Idem de 17 1/2 á 49 id. id. Holandas.—A 12 duros la carga. Mistelas.—A los precios siguientes: Blancas de 44 á 45 pesetas, de 8 á 10 grados licor y 14 á 15 fuerza. Negras de 42 á 45 pesetas. Aceites.—Cotizamos: Finos del Campo, de 17 á 17 1/2 reales; clase corriente, de 15 1/2 á 16. De Urgel, de 16 1/2 á 17 reales cuartán. De Arrieria, de 15 1/2 á 16. Petróleo.—Se cotiza á los precios siguientes sin derechos de consumos: En cajas á 21'50 pesetas, caja de dos latas. En bidones á 35 pesetas hectólitro, sin envase. Gasolina, á 21'30 pesetas, caja de dos latas. Arroces.—Cotizamos: Almonquill. Núm. 0, 16 reales; núm. 1, 16 1/2; núm. 2, 17; núm. 3, 17 1/2; y núm. 9, 18 reales arroba.

Azúcares.—Granillos, 39 reales; blanquillos, 36 terciados, 35; quebrados, 33 á 34; molidos, 32 á 33; cortadillos primera, 47 1/2 arroba; id. segunda, 45 1/2.

Trigos.—Cotizamos: el Berdianska de 90 á 91 reales los 55 kilos; Marianópolis, no hay; Taganrog, no hay; del país, de 19 á 21 pesetas cuartera, según mérito.

Bacalao.—Se detalla el fresco á 35 pesetas los 40 kilos el 1.º y 33 el buen mezclado.

Sardinias.—Se ceden tamaños crecidos de 14 á 15 pesetas millar, medianos 10 á 12.

Atunes.—Los precios por pipa en almacén son los siguientes:

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Sorra (85 á 100 duros pipa), Tronco (75), Colas (30), Espineta (22), Sengacho (22), Descargamento retorno (70), Tronco id. (60), Espineta id. (20), Sengacho id. (20), Recortas id. (sin existencias).

Cafés.—Manila, 23 duros los 41'60 kilos; Puerto Rico, Hacienda escogida, 29 1/2 y Puebla á 26 1/2.

Avellana.—De 27 á 27 1/2 pesetas seco.

Almendra.—De 28 á 28'50 ptas. saca de 50'400 kilos; id. Esperanza, de 42 á 43 duros quintal; id. común, de 41 á 41'1/2 duros quintal.

Harinas.—Se cotizan á los precios siguientes: 1.º de reales 20 á 22 arroba, según clase y fuerza. Redonda 19 1/2 á 21 id. 2.º de 19 á 20 id.

Terceras de 10 á 14 id. Algarrobos.—De 20 á 21 reales quintal. Alpiste.—De 16 á 17 pesetas los 70 litros. Arvejones.—De 48 á 49 pesetas cuartera. Escasas existencias.

Salvados.—De 16 á 17 reales doble cuartera de 100 litros. Avena.—De 28 á 30 reales cuartera. Menudillo.—De 19 á 20 reales cuartera doble. Maiz.—De 11 á 12 pesetas los 70 litros. Tercerillas.—De 12 á 14 1/2 pesetas saca de 70 kilos según clase.

Cuarteras.—De 8 1/2 á 10 1/2 pesetas doble cuartera. Cebadas.—Del país, de 27 á 28 reales los 70 kilos; extranjera, de 30 á 31.

Habones.—Del país, de 12 á 13 pesetas los 70 kilos. Alubias.—De 18 á 22 pesetas cuartera. Garbanzos.—Del país, de 20 á 22 pesetas cuartera; idem clase fina, de 24 á 25.

Cañamones.—De 14 á 15 pesetas los 70 litros. Sulfato de cobre.—De 65 á 68 céntimos kilo. Azufres.—Molido floristella, de 30 reales los 40 kilos terrón á 26.

Patas.—Amarillas, 20 reales. Blancas, de 16 á 18 reales quintal, según clase. Guanos.—Legítimo del Perú, á 43'50 pesetas los 40 kilos; idem quimico, 12 pesetas los 40 kilos. Sal.—Cotizamos: Molida, á 1'15 pesetas los 40 kilos; en grano, 1 peseta los 40 kilos.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER Vapor italiano «Colombo», de 787 ts., de

Bardianska y Génova, en 19 días, con 608.000 kilos trigo á Francisco Ribas y hermano, y 166.000 á Martí Borrás y C.º, consignado á los Sres. V. y sobrino de P. Ferrer Mary.

Bergantin golata española «Francisca Antonia», de 78 ts., de Almería, en 18 días, con palma, cañullo y otros efectos, su agente don José M.º Ricomá.

DESPACHADAS

Vapor «Jeanne A», para Rouen y escalas, con vino.

Jabéque «Belisario 1.º», para Ibiza, en lastre.

Goleta «Juanito», para Ibiza, en lastre.

Polacra golata «Jeune Lucienne», para Port-Vendres, con vino.

BOLSA DE BARCELONA

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Londres á 90 días fecha (33'15 d.), Id. á la vista (33'53 »), París á 90 días fecha (00'00 p.), Id. á la vista (32'80 »).

TELEGRAMAS

Madrid 14, 9'15 m.

De Méjico telegrafian que con un leno completo han comenzado las corridas de toros en que trabajan Mazzantini y Villita. Los toros, regulares. Los espadas, muy bien.

Dicen de Zaragoza que mucha gente concurriría ayer á la llegada del sugeto encontrado en El Burgo. Un cerrajero tardó una hora en quitarle las argollas. Dicho sugeto, que se llama Tost, ha incurrido en muchas contradicciones. La policía ha averiguado que no subió al tren en Reus, sino en Marsá. Se hacen sobre el particular animados comentarios.

Un telegrama de Nueva York dice, con referencia á noticias de la Habana, que el general insurrecto Sauguiy se ha ofrecido al general Blanco.

Se espera en el Consejo de mañana que el Sr. Paigerver tenga ultimadas las condiciones de la próxima operación de crédito.

Un presentado ha dicho que en la acción de Cuamo fué herido el cabecilla Collazo, uno de los que más han figurado en esta guerra.

El general Blanco, acompañado del secretario Sr. Congosto, ha visitado al cónsul de los Estados Unidos, Mr. Lee, para encargarle que transmita su pésame á Mr. Mac-Kinley por la muerte de su madre. Después pasó el general á visitar al Sr. Montoro, que está convaleciente de una grave enfermedad.

En la Habana son esperados en el correo de mañana los decretos de la autonomía. Enseguida se constituirá el gobierno colonial.

Madrid 14, 10 m.

La prensa de la mañana viene alborotada por el veredicto absolutorio dado por el jurado en la causa de la muerte del catedrático de medicina Sr. Moreno Pozo.

El Tiempo dice que la sociedad española carece de la preparación necesaria para el jurado.

El Liberal cree que se ha de modificar la ley del jurado. Dice que ahora domina el elemento sensacional y que se ha de poner en dicha institución en armonía el corazón y la cabeza. Censura asimismo la falta de tacto de los magistrados, que no saben hacer las preguntas de una manera habil.

El Imparcial dice que no hay razón para atacar al jurado, una vez que se ha declarado la revisión de la causa.

Madrid 14, 11'55 m.

Ha sido aplazado hasta mañana el Consejo de ministros anunciado para hoy, á fin de que pueda el ministro de Hacienda ultimar los proyectos que ha de presentar para la realización de algunas operaciones de crédito, utilizando la autorización al efecto concedida por las Cortes.

Nuestras tropas han batido en Rioseco á los insurrectos capitaneados por el cabecilla Piterre, muriendo éste y tres secuaces suyos.

Según telegramas de la Habana, el general Pando sigue sus operaciones en Oriente para conseguir dejar expedita la circulación fluvial del Caoto y Embarcadero.

Siguen llegando hacia la parte oriental, presa hasta ahora de la insurrección, municiones y aprovisionamientos para nuestras fuerzas que guarnecen los pablos y posiciones, que se ha dispuesto se conserven para que no corran igual suerte que los de Nuevitas, Jara y otros.

Bayamo queda en nuestro poder.

Madrid 14, 3'15 t.

Un ayudante del general Weyler ha ido esta mañana á Palacio con objeto de pedir hora para mañana en la mayordomía, con objeto de ir el general Weyler á cumplimentar á S. M. la Reina.

Según telegramas que de la Habana recibe el Heraldo, el cadáver del cabecilla Piterre ha quedado expuesto en el cementerio de Güines,

en cuyo pueblodicho jefe insurrecto incendió y saqueó casas y establecimientos, por cuyos funes- tos hechos era allí muy conocido.

En el campamento donde estaban los rebeldes cuando fueron sorprendidos por las escasas fuerzas del capitán Sánchez, aquéllos quisieron hacerse fuertes, pero no pudieron resistir el empuje de nuestros soldados, resultando muerto Piterre, un ayudante de éste y varios enemigos más.

El cadáver de Piterre ha sido perfectamente identificado.

Otro telegrama del Heraldo confirma que el cabecilla Collazo se halla gravemente herido en el cuello y una pierna.

Madrid 14, 4'15 t.

Telegrafian de Nueva York al Heraldo que en Washington siguen recibiendo á millares los telegramas de pésame á Mr. Mac-Kinley por la muerte de su madre.

Entre los primeros telegramas recibidos figuran los del gobierno español.

Insisten los despachos de Nueva York en asegurar que el antiguo cabecilla Sauguiy se ha ofrecido incondicionalmente al general Blanco.

También dicen que en los centros oficiales de la Habana reina alguna inquietud por no haber aún regresado un comisionado del general Blanco, encargado de una gestión importante en el campo rebelde.

Madrid 14, 4'30 t.

En el corro ha quedado el interior á 64'75, notándose que entre los bolsistas circulaban rumores muy optimistas acerca de la guerra de Cuba.

La tarde es desapacible.

Ha comenzado con una neblina bastante densa y termina con una lluvia menuda que pone intransitables las calles.

El frío es intenso.

Madrid 14, 5'35 t.

Dícese que la suspensión del Consejo de ministros que debía celebrarse hoy, ha obedecido al hecho de no haber ido hoy el general Weyler á Palacio.

Como se espera que mañana cumplimente á S. M. el marqués de Tenerife, se da gran importancia al Consejo que después se celebrará, pues en él se darán á conocer las impresiones que dicho general comunique á S. M.

TEATRO ATENEO

Compañía cómico-dramática de M. Pigran

Función para hoy á beneficio de la benéfica «Cruz roja»

La chistosa comedia en tres actos «Los gansos del capitolio» y «Los cohetes.»

No habrá bandeja. La función empezará á las nueve en punto.

Precios.—Palcos con seis entradas, 15 pesetas; butacas con id. 2 id.; entrada general, una id.

IMPRENTA DE LA OPINION

Para Valencia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cadiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Carril, Coruña Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, San Sebastian, Pasages, Bayona, Burdeos y Nantes, saldrá de este puerto el día 16 del corriente el magnífico vapor español

CABO ROCA de 2.300 toneladas, admitiendo carga y pasajeros. Su capitán D. Felix Garcia. Lo despacha su consignatario don Mariano Peres.

PELUQUERIA DE CASALS Unión, 12, principal Se ofrece al público un especialísimo servicio de tocador y se le participa que por un excelente procedimiento eficazmente recomendado por la ciencia se desinfectan las navajas y todos los instrumentos y utensilios que usa este establecimiento.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS D. Juan Miró, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clínica del doctor Barraquer. Tratamiento especial para la curación de las granulaciones. Consulta de 10 á 12 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde. De 12 á 1 gratis para los pobres que acrediten serlo. Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona.

